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１．事業実施期間 

  令和５年４月１日 ～ 令和６年３月 31 日 

 

２．広報手段 

  ・市報に掲載（令和５年４月 15 日発行） 

  ・市公式ホームページに掲載 

   

３．申請書受理件数（企画政策課取りまとめ分） 

   79 件 

 

４．開催回数・参加人数                    868 回／43,584 人 

  (内 訳) 

企画政策課取りまとめ分             73 回／ 2,362 人 

   各課受付分                    795 回／41,222 人 

               

５．申請取り下げ件数                      ６件（コロナ等による） 

 

６．企画政策課取りまとめ分開催状況 

講座名称（担当課等） 講座件数 参加人数 

自然災害から身を守る（危機管理課） 23 1017 

健康講座（健康増進課） ６ 78 

高齢者福祉サービス（長寿・障害福祉課） ５ 72 

地域の歴史を語る（社会教育課） ５ 144 

学校教育の今（学校教育課） ４ 278 

ごみ減量とリサイクル（生活環境課、市民課加治木市民生活係） ４ 69 

介護保険制度のサービス（長寿・障害福祉課） ３ 39 

相続について考える（第一生命保険㈱） ３ 51 

高齢者暮らし危険対策セミナー（あいおいニッセイ同和損害保険㈱） ３ 101 

わがまちの水道 ２ 138 

知っていますか？子育てサービスのいろいろ（子どもみらい課） ２ 44 

かごしま国体・かごしま大会を盛り上げよう（国体推進課） ２ 98 

知って得する図書館活用術（図書館事務局） １ 18 

基幹相談支援センター「あいか」とは？（長寿・障害福祉課） １ ７ 
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あなたは大丈夫？フレイル予防講座（明治安田生命保険

相互会社） 
１ 23 

お金の管理や契約に自信がない方へ～成年後見制度の

利用～（社会福祉課） 
１ 18 

新しい市庁舎の特徴は？（庁舎建設課） １ 35 

脳を元気にする教室（長寿・障害福祉課） １ 12 

よくわかる選挙のはなし（選挙管理委員会） １ 50 

睡眠と健康の知恵袋講座（明治安田生命保険相互会社） １ 11 

姶良市の学校給食 （保健体育課） １ 12 

姶良市の農業って!?（農政課） １ 35 

姶良市の山と海 １ 12 

合    計 73 2362 

   

７．直接申込分開催状況 

 

８．申請者属性（企画政策課取りまとめ分・取り下げ分は含まない） 

 

  

講座名称（担当課） 講座件数 参加人数 

消費生活センターとは？（男女共同参画課） 27 867 

防火・防災訓練（消防本部） 544 30,981 

救急講習会（消防本部） 137 2,707 

交通教室（男女共同参画課） 54 5,916 

適塩（よかあんばい）講座（健康増進課） 16 211 

認知症サポーター養成講座（長寿・障害福祉課） ９ 298 

なぜ？介護予防の意味？（長寿・障害福祉課） ７ 222 

みんなと取り組む介護予防 1 20 

合    計 795 41,222 

申請者団体種別 件数 

自治会・コミュニティ 16 

サロン・グループ 28 

商工会・民児連等公共団体 15 

民間企業、企業グループ 6 

学校、ＰＴＡ 8 

ＮＰＯ等 0 

合    計 73 
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９．参加者アンケート結果（回答総数 876 件） 

 

問４．本日の講座の感想、今後出前講座で取り上げてもらいたい内容（自由記載） 

 

●自然災害から身を守る（危機管理課） 

・具体的な説明でユーモアを交え、よく理解できました。（60 代） 

・備えあれば憂いなしで防災バッグを持っていますが、細かい説明があり、大変ためになる講座で

した。（50 代） 

・資料などを配布してそれに基づいて説明していただければ、更に効果があると思う。（70 代） 

・組織表の作成はむずかしい。（70 代） 

・自治会の中の危険区域（ハザードマップを基にした）組織表をどう生かすか？（70 代） 

・ニュース等を見たり、実際の被害状況を目前にする時、どこか頭の中に自分の身の周りでは起き

ないだろうという考えもありました。地質的、地形的な面でその場所を知ることによって切実な思い

に変わってきました。危機感を持ってその中での一番の方法をしていきたいと改めて思いました。

（70 代） 

・話を聞いて改めて災害はいつ、何時にでも起こるものと切実に思い地形のことも考えるようになり

ました。自分の身を守る術を学びました。（80 代） 

・土砂災害はあまり感じていなくて安心した地域だと思っていたが、オレンジ区域を示されて、改め

て危険を強く自然災害の恐ろしさを思い知らされた。自治会の中まで入って写真まで用意して下さ

ってありがたかった。（70 代） 

・日頃からローリングストックを心掛けていきたいです。（70 代） 

・30 年前の災害を床下浸水で経験しましたが、今回講座を聞くことができて準備の必要が大事だと

改めて感じました。（40 代） 

・鹿児島県や姶良市の過去の被害や最新情報など見せていただきとても分かりやすかったです。

設問 回答 回答数 構成比 

本日の講座はどうでしたか 

大変ためになった 606 69.6％ 

ためになった 256 29.1％ 

思っていた内容と違った 3  0.2％ 

ためにならなかった 1  0.1％ 

無回答 10  1.0％ 

本日の講座は理解できました

か 

よく理解できた 504 57.5％ 

理解できた 345 39.4％ 

あまり理解できなかった 14  1.6％ 

無回答 13  1.5％ 

あまり理解できなかった理由

（自由記載） 

・モニターだけでなく資料がほしかった。 

・聞こえにくかった。マイクを使ってほしかった。 

・実体験がないため、イメージが湧かない。 

・早口で聞き取りづらかった。 
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桜島の噴火や大地震での津波がとても心配です。（70 代） 

・実際に浸水した中で避難する時の方法や注意点等あれば教えてもらいたい。（40 代） 

・災害時の心構えができました。寝室にタンスは置かない。ガラス類は必ず落ちて割れるものとの自

覚を持つこと。（60 代） 

・自治会周辺の状況を教えてほしいです。防災無線の有効利用で聞こえない地域。（40 代） 

・今までは特に被害もなくいましたが、家も古くなり年々危機感を感じていたので、大変参考になり

ました。（50 代） 

・基本的知識でも知らなかったこともあった。改めて家の備蓄等確認したいと思った。（30 代） 

・障害児・者の避難について（避難の場所、方法、市の協力態勢、等）(70 代) 

・役割に対するダブルチェック体制は必要であると感じました。BCP（誰もが対応出来て持続できる

運営）を目指す必要性があると思いました。BCP 策定に伴う研修、机上訓練の方法に関する研修

の２つあるとありがたいです。(40 代) 

・夜間の避難について(50 代) 

・日頃、生活している中で聞いたことのあるフレーズがあったが、今まで意識したことがありませんで

した。今一度、自分の施設や住んでいる地域の危険有無を確認して再認識していきたいと思いま

す。(30 代) 

・自然災害の怖さを改めて確認しました。55 年くらい前にえびの地震を経験しました。父と一緒に

避難していた方が亡くなったことを思い出しました。列車も動かず大変な思いをしました。比較的安

全な地域だと安心せず備えたいと思います。(70 代) 

・防災状況（危険箇所）の点検を地区民と同行してほしい。空家など台風時の対応が他人では無

理なので調査の上、処理ができないか。(80 代) 

・湾内の海底火山（たぎり含む）や桜島爆発時の津波について、上の階に逃げることはわかるが、

建物そのものが倒れる可能性について知りたい。津波には勢いがあるので。(70 代) 

・分散避難の必要性を痛切に感じました。自主防災組織につきましては、自治会長と連携をとりな

がら進めたいと思います。(60 代) 

・要支援者の名簿は、過去にありましたので、良かったですが、ここの所何もかも規制がかかり、や

りにくいと思ったりしますが、自治会で、情報交換を流動的にやっていくのがやはり良いのかと考え

ます。(70 代) 

・地域住民にとっては災害時の自治会・公民館の事前対策を心配しています。公民館を一時的な

避難場所として考えたらと思います。(80 代) 

・自治会ではなく向こう３軒隣の住民でどこに避難するか、誰に補助が必要かを普段から考えてお

く必要があると感じた。（60 代） 

 

●健康講座（健康増進課） 

・わかりやすい話し方でよく理解できました。(60 代) 

・健康寿命へどのように取り組んだら良いか。(60 代) 

・色々な種類を食べることが大事であるとわかりました。(90 代) 

・講師の方が身体を使って説明されていたので聞きやすかった。。(70 代) 
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・高齢者にもわかりやすい説明でした。少しゆっくり話してほしかった。(70 代) 

・とても分かりやすく理解できました。(90 代) 

・高齢者の日常の運動や栄養管理について。(80 代) 

・フレイルという言葉をだいたい理解できました。(80 代) 

 

●高齢者福祉サービス（長寿・障害福祉課） 

・いきいきサポーター「えーど」の改正してほしい(60 代) 

・市の福祉サービス行政で知らないことが多くあり大変参考になった。(90 代) 

・今後身の回りの方にも必要とする方には教えていきたいと思います。(40 代) 

・姶救あんしんキット等役に立つのが分かったのでよかったです。(60 代) 

・わかりやすく、資料まで用意していただきました。ありがとうございました。(80 代) 

・高齢者向けの趣味などの教室の紹介などあれば知りたいです。(60 代) 

・今後のために大変勉強になりました。姶良市は福祉が充実していて安心して暮らしていけます。

(70 代) 

・手続きなどの件が今後のために大変役立つと思いました。(70 代) 

 

●地域の歴史を語る（社会教育課） 

・中世史をもう少し聞きたい(70 代) 

・「沈寿官の歴史」が知りたいです。(80 代) 

・加治木、姶良、蒲生の違いがよく理解できた。(80 代) 

・加治木石が昔は有名で、あちこちで建築材として利用されていたようですが、今あちこちで取り除

かれているのは残念に思います。(90 代) 

・墓がどこにあるのかもわからなかったが、今回の説明をききましたので、是非行ってみたいと思う。

(70 代) 

・今日の説明箇所のウォーキングをして巡ってみたい。市の福祉バス等利用できないでしょうか。

(70 代) 

・くも合戦について聞いてみたい(70 代) 

・地域の歴史を知らないので大変ためになった。(80 代) 

・姶良市の歴史の中で活躍した女性の話も聞いてみたいです。(60 代) 

 

●学校教育の今（学校教育課） 

・出前講座を積極的にやってほしい。(80 代) 

・これからの教育課題はさらに大きくなっていくと思います。次は家庭教育をテーマに話を聞きたい

です。(60 代) 

・機器の操作、入力の方法、処理能力は児童生徒の個人差があるのでその指導方法など補足が

必要と思う。(80 代) 

・現在の学校、学校教育の変化していること。子どもに育成しなければならない資質、能力が世界

の変化を背景に変化していることも理解できました。（おどろく内容でした）熱心な取り組みを感じて
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います。(80 代) 

・教師が思うように使いこなしている教室では、子どもたちは生き生きと学習できるなあと思いました。

個別最適な学びになるように固定観念を乗り越える必要がありますね。(60 代) 

・本日の講座を踏まえて、現在の学校現場の状況、不登校等の状況等（原因の主なもの等含めて）

を聞きたい。(70 代) 

・人間性の育成に関する教育内容。道徳教育はどのように進められているのか。(60 代) 

 

●ごみ減量とリサイクル（生活環境課） 

・DVD があってよく理解できました。(60 代) 

・リサイクルの大切さを学んだし、いい勉強になりました。(70 代) 

・再確認できて、各個人がごみをしっかり出せると思います。(60 代) 

・ビデオはわかりやすかった。(80 代) 

・出前講座の資料が見たかったです。(60 代) 

・一人住まいですが、食べ物をロスしないよう細々と食事しています。リサイクルの時代になって助

かっています。(80 代) 

 

●介護保険制度のサービス（長寿・障害福祉課） 

・なるべく使わなくてすむことを望みたいサービスですが、自分のことは自分でということを心がけて

毎日を過ごそうと思います。(70 代) 

・ゆっくりと丁寧に説明していただきわかりやすかった。(60 代) 

・これから制度が充実していくことを願います。高齢者長生きの時代、少しでも自立し、お世話にな

らないようにしたいです。(60 代) 

・現在介護認定 4 の夫を在宅介護しています。現在デイサービス利用中で、今後寝たきりになった

時の介護保険の仕組みがわからなかったが、説明を受け安心しました。できる限り自宅で看取りた

いと覚悟を新たにしました。(70 代) 

・介護予防をまずはしっかりとして毎日を有意義に過ごしたい。運動や食事等々。(70 代) 

・仕組みや内容はよくわかりましたが、よほど悪くならないと使えないのでしょうか？(80 代) 

 

●高齢者暮らしの危険対策セミナー（あいおいニッセイ同和損害保険㈱） 

・健康寿命で有る為にどうしても食事だけでは摂取しにくい栄養素高齢になれば必要となる栄養素

を教えて下さい。(60 代) 

・資料を見ながらで、とても大事なことなど分かりました。(80 代) 

・簡単にできる筋肉をつける体操。高齢者の食事の取り方、栄養的なもの、医学的な話（歯の守り

方、骨のこと等）(60 代) 

・自転車事故の内容がわかりやすかった。(80 代) 

・使う部屋等に物を多く置かない。前後左右をよく見ること。(80 代) 

・自転車には乗らないのですが、おもしろく話を聞きました。機会があったら、孫にも話してやりたい

と思いました。(80 代) 
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・本日のような暮らしに役立つお話を聞きたいです。わかりやすい資料と画像でよく理解できました。

(80 代) 

・わかりやすく話していただき、安全運転を心がけたいと思いました。(60 代) 

・自転車を運転することがあるので、早くヘルメットを購入したいと思いました。また、自転車責任保

険についてもよく調べてみたいと思いました。(60 代) 

・自転車に乗る時の注意事項がよくわかった。(70 代) 

 

 

●わがまちの水道（水道事業部） 

・あまり興味をもってなかった水でしたが、いろいろと生活に密着した甲水となるよう考察されている

ことがわかりました。市内の交通（バスの動き）について話してほしい。近い将来車に乗れなくなっ

た時の交通の便を考えてほしい。(70 代) 

・とても勉強になりました。大切な水を恵まれた蒲生で使えることは幸せなことと思いました。(80 代) 

・地球上の使える水の量の少なさ、日常使っている水を無駄に使っていることを反省しました。備蓄

のペットボトルについても理解できました。(70 代) 

・１月１日の地震後の水に関する講座でした。改めて水の大切さを思うことです。(70 代) 

・自分の家で使った水がどのように流れていっているのか、できるだけ食器の洗剤も少なめに使う

などして川を汚さないよう気を付けていきたいと思います。(70 代) 

・水の大切さは日頃から気にかけています。小さいときからの知識が大切だと思うので小学校からこ

の講座を受けて欲しいと思います。(60 代) 

・水の大切さがよくわかりました。水の無駄使いはなるべくしないようにしたい。(70 代) 

 

 

●～Go for 2023～かごしま国体・かごしま大会を盛り上げよう（国体推進課） 

・国体はまだ先のことと思っていましたが、すぐそこにきていると実感しました。(80 代) 

・できることは頑張ります。 

・国体の事がほぼ理解できました。帰って皆に伝えます。(80 代) 

・国体は若い人のものと思っていたが、話を聞けて良かった。健康に関する体験ができる講座を受

けてみたい。(70 代) 

・市長の未来の構想を聞かせてほしい(70 代) 

・消防活動（救急車）の状況について(60 代) 

・国体を身近に感じられていなかったのですが、本日の話でとても関心がわきました。是非観戦、

応援していきます。(60 代) 

・かごしま国体・かごしま大会が盛り上がっていないと感じましたので、皆で盛り上げて成功させな

いといけないと思いました。(70 代) 

・太陽国体当時のことを思い出し懐かしく思った。(60 代) 

・国体について考えたこともなかったのですが、今回の講座で、かごしま国体が身近なものに感じ

ました。何かできることがあったら協力したいと思いました。(80 代) 
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●基幹相談支援センター「あいか」とは？（長寿・障害福祉課） 

・クラスの子どもたちを想像しながら受けました。なるほどと思うことが多くあり、今後の保育に生かし

ていきたいと思います。(40 代) 

・次回も、支援が必要な子どもの正しい理解と関わり方についての講座を取り上げてほしいです。

今回の講座を受け、子どもへの声のかけ方や、保護者に対しての対応など、振り返り考えるきっか

けになりました。トラブルの後の「なぜそうしたのか」きいていたので、「本当はどうしたかったのか」

聞き出すことをしていきたいと思います。(40 代) 

・現在担当しているクラスの子どもたちに該当する話が多くあり、大変ためになりました。日々の接し

方を考えるよい機会にもなり、ありがたかったです。(40 代) 

・山田康文さんと母親の詩を読み、うるっときてしまいました。特に、お母さんの詩に対して書かれた

詩が自分の中で印象に残っています。(20 代) 

・園で取り組めることが多かったので、実践していこうと思います。本当にいい学びの機会となりまし

た。ありがとうございました。(30 代) 

・視点の違いで、同じ子どもを見ていても感じ方が違うことに気づくことができた。演習を交えての説

明もとてもわかりやすかった。(20 代) 

 

●お金の管理や契約に自信がない方へ（社会福祉課） 

・わかりやすい内容でした。エンディングノートを書いてみようと思いました。(70 代) 

・具体的かつサザエさんを引用されていてよかったです。(70 代) 

・資料等準備され筆記の要もなく大変よく理解できました。(80 代) 

・これからの高齢者の生活のあり方。身の回り、後見制度等、何度聞いてもいいと思います。(70 代) 

・ゆっくり家で資料を読ませていただきます。聞きやすく楽しい講座でした。(70 代) 

・初めての講座でした。自分は１人なので聞いてよかったです。(70 代) 

・今後とも共働させて戴きたくお願いします。具体的且つサザエさんを活用されて良かったです。

(70 代) 

 

●新しい市庁舎の特徴は？（庁舎建設課） 

・グローバル社会になった今、設備も整って、また障がい者や授乳室、多目的ホール等とても心地

よいまちづくりの中心になるようでわくわくしました。姶良市の住民でよかったです。 (70 代) 

・最近、自然災害が多いので地震・災害に備えた庁舎の特徴がとても良い考えだと思います。市民

としてオープン日を楽しみにしています。(70 代) 

・庁舎の内容がとてもわかりやすく、開庁したらすぐに見学したいです。説明がわかりやすかったで

す。(70 代) 

・いつも外から見ていました。そんなに変わりないと思っていたけど、いろいろ話を聞き、すごいと思

いました。早く見に行きたいです。(70 代) 

・今後は災害時の対応について聞いてみたいです。説明がゆっくりでわかりやすいでした。(70 代) 

・立派な庁舎ができる様で楽しみです。落成したら見学に行きたいです。(70 代) 

・新庁舎の内容がよくわかりました。免震構造がよくできていて安心しました。(80 代) 
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・新庁舎ができることが楽しみになりました。眺望まで登って桜島を毎回眺めるため、健康に気を付

けて生活したいと思いました。(80 代) 

・丁寧に各階の課を説明いただきましたので、用事でいってもスムーズにできそうです。(70 代) 

・新庁舎の説明をうけ、とてもよかったです。免振対策等安心しました。桜島の爆発など考えると不

安はつきませんが、個人の防災対策も考えていこうと思います。(70 代) 

・福祉関係。当面必要なことを知りたいです。まずどこに相談に行けばいいとか。(80 代) 

・地震に対しての備えを聞いて大変よかった。蒲生も加治木もできることがうれしいことです。今の

市長に感謝です。(80 代) 

・すばらしく出来上がった庁舎をいち早く詳しく案内していただき、ありがとうございました。５月を楽

しみにしてぜひ現地を見てみたいです。(70 代) 

・大変よい庁舎ができたと思います。(70 代) 

 

●脳を元気にする教室（長寿・障害福祉課） 

・とても楽しく受けることができました。(80 代) 

・大変わかりやすくて実行できそうです。日常の生活で気をつけて脳の活性化につとめねばならな

いと思いました。(80 代) 

・家で暇をしている時間が多いですが、今日の講座は面白楽しく受けられた。(70 代) 

・日頃深く考えずしている行動を心得て考えすることが大切だと感じました。(80 代) 

・高齢者に大変わかりやすい言葉で説明していただいた。(70 代) 

・同時に 2 つのことをする、なかなか難しいけど脳が働いているなと思われました。(80 代) 

 

●姶良市の山と海 （林務水産課） 

・森林や海の状況は興味あることでしたので大変勉強になりました。(80 代) 

・新しい知識を知りました。資料を元に説明して頂き良く分かりました。今後高齢者の生活について

介護保険等聞きたい。マイクを使用しての講座は有難かった。出前講座はありがたいです。他のグ

ループにも紹介します。(90 代) 

・健康の為の食材、食べる勉強（難しくならないように）質問ができるので、とても良い勉強になりま

す。(70 代) 

 

●姶良市の農業って!?（農政課） 

・有機栽培について。農薬を使わない方法でできた作物は貴重です。(70 代) 

・農業をやる若い人が少しずつでも増えてくれたら頼もしいと思います。我が家も田畑が北山の方

に結構ありますけど、荒らしています。無償で良いので借り手がいたら助かりますよね。何かいい方

法はないでしょうか。(70 代) 

・裸麦はみそ作りに使っています。みそ作りには最高の麦です。これからも使いたいので粉にした

のもＪＡスーパーで販売してほしい。地元の野菜が好き。形が小さくても買います。(70 代) 

・介護保険の使い方。認定方法。毎日のウォーキングの歩数を貯めてポイント利用（大分県アプリ）

(70 代) 
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・日本の農業はどんどん先細りですが、ぜひ農業を盛んにしてほしいです。なんといっても安心、

安全の国産の物を口にしていきたいです。裸麦はいつも食しています。どんと祭りでも買いましたよ。

(70 代) 

・裸麦のことは知りませんでした。購入して食べてみようと思います。姶良産小麦のパンができるの

を楽しみにしています。(60 代) 

・農業について、姶良の人口に対して少ないので、頑張ってもらいたいと思いました。(70 代) 

・姶良市の農業についてよくわかりました。自分も味噌を作ります。姶良市でできた裸麦を使いたい

と思います。(80 代) 

・裸麦があんなに体にいい物とは知りませんでした。ご飯には麦を入れて炊いていますが、スーパ

ーで麦があればいいなと思いなんでも買っていました。これからは裸麦を入れていきたいと思いま

す。(70 代) 

・寒い中、麦踏みを家族でした事を久しぶりに思い出しました。時々、麦飯を食べています。食物

繊維ありがたいです。農家の方ありがとうございます。(80 代) 

 

●知って得する図書館活用術（図書館事務局） 

・とても楽しいひとときを過ごせました。こういう企画で高齢者を元気にしていただき感謝です。(70

代) 

・久しぶりにゆったりとした気持ちで聞いていました。子供たちの笑いが目に見えるようです。(80 代) 

・いろいろな本の紹介で、読書から遠のいた日々の生活に、改めて読書したい気持ちが高まりまし

た。司書の方々のバラエティに富んだ出しもので気分もリフレッシュできました。(70 代) 

・久しぶりの紙芝居、楽しかった。いろいろな方法で素晴らしかった。(80 代) 

・時々は図書館に来て本を借りて読みたいと思いました。(70 代) 

・知識だけでなく気持ちも豊かになるような時間でした。(70 代) 

・紙芝居、歌、楽しく過ごせました。(70 代) 

 

●姶良市の学校給食（保健体育課） 

・学校給食の流れというものを全く知らなかったのでとても勉強になりました。また自宅に帰って子ど

もたちに給食の話をたくさんしたいと思います。(30 代) 

・給食を作るまでにいろんな工程があるんだなと思いました。下処理に関しては、洗浄は３回も行っ

ているんだなと思いビックリしました。一生懸命作って下さってる給食を「残さず食べなさい」と子ど

もに言い聞かせたいと思います。本日はありがとうございました。(40 代) 

・給食センターの１日の流れの動画を見ることができて、説明もとても分かりやすかったです。毎日

衛生面に気を付けて栄養たっぷりの給食を作って下さりありがとうございます。(30 代) 

・初めて市出前講座を聞かせて頂きました。なかなか見に行くことのできない給食センターの中、

お仕事を見ることができ感動しました。他にも学校に関連する施設でなかなか見ることの出来ない

場所のことを教えていただけると勉強になります。(30 代) 

・様々な観点から子どもたちの成長を考え、給食を作ってくださっていることがわかりました。残食の

たい肥化など、SDGｓへの取り組みもされているんですね。いつも安心・安全でおいしい給食をあり
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がとうございます。(40 代) 

・給食センターの動画を初めてみたので工場見学に行けたようなおもしろさがありました。野菜や果

物を３回洗うや残飯の堆肥化など初めて知り勉強になりました。(30 代) 

・給食ができるまでとても気を遣って作ってくださっていることがわかりました。救給五目ごはんも人

気はないけど食べることで震災等への備えにもつながるかなと。もっとカレーと五目だけでなくて違

う味もあるといいかも。今日はありがとうございました。人気メニューのレシピがちょこちょこ献立表に

あるといいなと思います。(40 代) 

・爪を洗うところから野菜を３度洗ったり調理の様子・配送・味見（検食）回収まで丁寧に給食が作ら

れ安心しました。かかわっている多くの方に感謝の思いです。子どもたちにも見てほしいと思いまし

た。(40 代) 

・子どもたちが給食をとても楽しみにしています。野菜などの食材を３回も洗っていることに驚きまし

た。このようにして安心安全な給食が提供されているということが分かりました。栄養満点な学校給

食とてもありがたいです。(30 代) 
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●自然災害から身を守る（危機管理課） 

・子、親とともに高齢になると役所に行く機会が増える現実。役所にスペシャリストを置き相談窓口

をおいて欲しいです。永年つとめ経験豊富な再雇用の人材がぴったりだと思います。検討下さい。

(60 代) 

・平均年齢が上がってくると思います。若い人を県内、市内に残って就業できる様に願います。(70

代) 

・たくさんの方に、防災グッズなど広まるとよいと思います。(70 代) 

・姶良市上名、下名の避難場所の再検討をしてほしい。コミュニティセンターは狭く、多くの人数の

避難は無理。(80 代) 

・市役所に行くと駐車場は満車だが、庁舎内に入ると来客は少ない。駐車ができないことが多い。

検討をお願いします。(80 代) 

・電気自動車の補助金は、姶良市はないのですか？(70 代) 

・川のそばに住んでいるため、川の泥の底を低くするなど、事前の災害防止に努めてほしいです。

(60 代) 

・市・県道脇の雑草を刈ってほしい。(60 代) 

・全体に危機管理の部門は、合併前とあまり進んでいない。(80 代) 

・「避難所対策」を早急に。(70 代) 

・一斉放送がよく聞こえるので、安心して状況把握できてよい。(70 代) 

・姶良市や地域の避難場所がよくわからないことが多い。(70 代) 

・地域おこし協力隊を積極的に活用してほしい。昨年の大々的なアンケート用紙を回答しましたが、

結果公表はどうなっているのですか。(70 代) 

・ハザードマップのデータはできるだけ新しいものを。(80 代) 

・自治会に加入されない人々は、市としての考えは。台風・地震での避難、自治会の加入されない

人たちはどうすればいいのか、市としての考えは。(40 代) 

・姶良市総合防災訓練日等を設定してみたら（１年に３回程）。図上ではなく実人員で実施したら。

(50 代) 

・無線放送が聞こえないので無線放送の箇所を増やせないか。(60 代) 

・避難施設が少ないので、充実させてほしい。(70 代) 

・重富団地、山野の部落の避難所を作ってほしいです。(70 代) 

・重富海岸のブロックが壊れているので、津波の時心配です。(80 代) 

・姶良市民の災害に対する危機管理に対する意識が低いと思う。市広報車で避難を指示している

にも関わらずパチンコをしている人が多い。駐車場も一杯である。パチンコ店を閉めてもらうように

店にも協力してもらった方が良いのでは。見ていて、滑稽である。(70 代) 

・青葉台団地も建設 45 年くらい経過しているので、水路、暗きょなどの排水路、道路面の対策をし

てほしい。(80 代) 

・情報は早めに聞かせて欲しい。川沿いの人には特に早く。(60 代) 

・姶良公民館に避難したことがありましたが、とても快適でした。(70 代) 
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・青葉台は道路が市に移管されていないので、色々と不都合がある。(70 代) 

・中央図書館視聴覚室に初めて伺いましたが、とても立派でうれしく思いました。自慢したいです。

(60 代) 

・以前の出前講座の際、危機管理課に女性職員をお願いしました。お話の中で、無意識だったか

と思いますが、男性であれば酒でも飲みながら、とありましたが、女性でも酒を飲みます。男女共同

参画の視点にたっていただければありがたいです。(60 代) 

・避難場所になるであろう小中学校、公民館等に、身障者、高齢者のためにもトイレの洋式化を推

進してもらいたい。(60 代) 

・日頃の側溝の泥や雑草の処理について(70 代) 

・市職員の自治会加入をすすめてください。(70 代) 

・災害時、どこに避難すればいいか市で指定してほしい。加音ホールは水に浸かる。高い場所を

つくってほしい。(60 代) 

・水道管は大丈夫か。(80 代) 

 

●健康講座（健康増進課） 

・公民館（米丸いきいき交流センター）周辺の道路の整備をしてほしい。(60 代) 

・姶良市がサロン送迎をしてくれると来れるようになる人もいるかもしれません。(60 代) 

 

●高齢者福祉サービス（長寿・障害福祉課） 

・行政、市政、その他、福祉に関して詳しく説明してくださるこの様な事柄、もっとあれば良いと思う。

(80 代) 

・91 歳で通所でお世話になっています。感謝の日々です。ありがとうございます。(90 代) 

・このようなサービス事業をこの会に参加できなかった人にも知らせる方法はないだろうか。(90 代) 

・姶良市での集会（お祭り等）が少ない(70 代) 

・できましたら、市長に来ていただいて話をしてほしい。(80 代) 

・高齢者になっても住みやすい姶良市であってほしい。(70 代) 

・福祉サービスが利用できる年齢になったら通知してほしいと思いました。 (70 代) 

・今日の資料を自治会で配布したらよい。(80 代) 

 

●地域の歴史を語る（社会教育課） 

・明治以降の当市で活躍した人物（政治、経済、教育他）(70 代) 

・蒲生が大好き（漆出身）(100 代) 

・高齢者施設に入居している人たちの声を聞く手段を考えてください。(80 代) 

 

●学校教育の今（学校教育課） 

・管理職から再任用で現場の教壇に立ったとき、タブレット活用が一番のハードルです。管理職に

もタブレットが配布されていれば、そのハードルもかなり低くなるように感じます。情報教育充実のた

めに、タブレットの管理職配布も有効だと思います。予算面できびしいのもよく理解しますが・・・(60
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代) 

・教育環境の整備が少しずつ進んでいることがとても嬉しく思います。(60 代) 

 

 

●ごみ減量とリサイクル（生活環境課） 

・粗大ごみの回収の回数を増やしてほしい。(70 代) 

・自治会不加入者をなくす。全員自治会に加入。不加入者は本日不参加で、プラをどこに捨てる

か知らない。(90 代) 

・収集日を「当日の時間内で・・・」とありますが、通行途中、前日にどんどん昼間から投入されてい

る方（自治会）を見受けます。少し気分が悪いです。収集後の片付けもされてなく、ゴミが散乱して

いる箇所もあります。(60 代) 

・人口の集中化を進めたらいいのでは。（インフラの効率化のため）(70 代) 

 

●介護保険制度のサービス（長寿・障害福祉課） 

・住みやすい地域であり続けてほしい。(60 代) 

・市役所が主体となり各自治会公民館での健康講座を開いてください。その都度ポイントを付けて

くだされば皆様家から出て参加されるのではないでしょうか。(60 代) 

・介護保険料金が姶良市は少ないとのことを知りました。これからもよろしくお願いします。(80 代) 

 

●知っていますか？子育てサービスのいろいろ（子どもみらい課） 

・姶良市民の非課税世帯の割合が知りたいと思いました。(30 代) 

・姶良市が子どもたちを育てやすいまちになるよう、これからも行政サービスの充実をお願いします。

(60 代) 

 

●高齢者暮らしの危険対策セミナー（あいおいニッセイ同和損害保険㈱） 

・姶良市の健康プールが有ればと思います。他の市町村は有る様子ですので、宜しくお願いいた

します。(60 代) 

・学校区の見直しを考えてほしい。小学生の場合、より近い学校通学をできるようにして欲しいです。

(70 代) 

・資源ごみでペットボトルの回収場所が少なくなっていますが、何故ですか。店では全く回収されな

いです。自治会の１回/月では処分できません。(80 代) 

・水洗トイレを多くしてほしい。(80 代) 

・草ぼうぼうでもう少し美化につとめてほしいです。雨の日など車からよけようがない所がいっぱいあ

ります。(80 代) 

・一人暮らしの人たちが（特に高齢女性）多くなり、夜など恐くて寝れないと聞きます。市内を点検し

て防犯カメラ等設置していただきたいと思います。(80 代) 

・ワンストップサービスの確立(70 代)  

・横断歩道や停止線の白いラインが消えている。（加治木温泉病院前Ｔ字路）(70 代) 
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●わがまちの水道（水道事業部） 

・市庁舎の建立の動きの話を聞きたい。(70 代) 

・蒲生にも若い世代の方々が来られ喜ばしいことです。高齢者、子どもたちが健康に暮らせる地域

であるようにお心遣いお願いします。(80 代) 

・庁舎も新しくなり、イオンも順調で活気のある街になっていると思いますが、文化面での活気、水

準からいくとまだまだ遅れているように感じます。高校も昔から変わらず、大学等の進学もなく、相

変わらずの後進地域のようです。(70 代) 

・窓口対応は銀行をはじめ他の民間企業よりずっといいと思います。飛行機事故時の CA の対応

が賞賛されていますが、的確な対応は自身のことではなくとも気持ちいいです。(70 代) 

 

●かごしま国体・かごしま大会を盛り上げよう（国体推進課） 

・道路の白線が消えている。(70 代) 

・プール建設を願います。(70 代) 

 

●お金の管理や契約に自信がない方へ（社会福祉課） 

・何かあったら聞きたいこと、どこに連絡すればいいのかを知りたい。(70 代) 

・新富住宅用地（空地）の管理についてですが、用地内で犬の散歩をさせている人がいるようです

が、犬の糞が数か所に見られます。犬の立ち入り禁止の看板はできないか。（グラウンドゴルフで利

用している者から）(80 代) 

・福祉に力を入れていただき、笑顔で高齢者が生活できる姶良市であってほしい。(70 代) 

 

●新しい市庁舎の特徴は？（庁舎建設課） 

・地震対策で免震構造等とり入れてすごいと思いました。(70 代) 

・地震、災害に備えた庁舎。市民が安心して利用できることがわかりました。(70 代) 

・電話で質問しましたら、課を別のところにまわし、相談した内容ができるかできないか早めに教え

てくれなくて、長々話をして結局ダメ。時間と電話代の無駄。勉強不足を感じました。単刀直入でい

ってもらいたい。(70 代) 

・時々防災無線放送が聞き取りにくい時がありますので、よろしくお願いいたします。(70 代) 

・姶良に引っ越してきて３０年。良い街だと思います。住みやすい街目指して良いと思います。これ

からもずっと続きますように。(70 代) 

・だんだん歳をとり、高齢化してきます。車を手放した時、買い物や病院が不便になります。交通手

段を考えほしいと思います。(70 代) 

・自治会に若い方が増えて良い点、悪い点がでてきています。家の周りの畑や田んぼが宅地造成

が進んでいます。(70 代) 

・窓口対応はいつ来てもやさしく教えていただき感謝いたしております。(70 代) 

・災害対策室を台風の時に使用できればうれしいです。庁舎前の道路が混雑が予想されて心配で

す。電柱の場所など。(80 代) 
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・地震災害の訓練等を実施し、市民が安心して暮らせる設備をしっかり作ってほしいと常に思って

います。(70 代) 

 

●脳を元気にする教室（長寿・障害福祉課） 

・高齢者用運動施設を加治木にも作っていただきたい。(70 代) 

 

●姶良市の山と海（林務水産課） 

・トイレの県の検査で１年 3,000 円持っていかれるが、姶良市で姶良衛生がよく清掃と検査をしてい

るが、県の委託で年１回姶良伊佐の検査している様ですが、ただいつ検査したか書類もない。疑

問です。トイレから流れる下水（下水道）が必要だと思う。(90 代) 

 

●姶良市の農業って!?（農政課） 

・いろいろな子育て支援がどの様に役立っているのか知りたい。(70 代) 

・子ども館が設立後は「かじきっず」はそのまま使えるのでしょうか？(80 代) 

 

●姶良市の学校給食（保健体育課） 

・学校給食の公会計化に向けて頑張ってください。導入楽しみにしています。(40 代) 

・子どもの施設ができますが３年生までの使用となるようで、３年生以上も使えたらうれしいなと思い

ます。子育てに関する講座とかあれば嬉しいです。(40 代) 

 


